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Ata da Reunião do Conselho Departamental do Curso de Letras do Campus Universitário 1 
Prof. Alberto Carvalho – Itabaiana, dia 19 de Outubro de 2020. 2 
 3 

Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e vinte, às dezesseis horas, reuniu-se, por 4 

meio remoto, o Conselho Departamental do Curso de Letras do Campus Universitário Prof. 5 

Alberto Carvalho – Itabaiana. Com fulcro na Portaria 246/GR, de 19/03/2020, a reunião foi 6 

convocada por meio eletrônico em 15/10/2020, ocasião em que, nos termos do art. 4º da 7 

referida portaria, deu-se ciência aos conselheiros de que ela seria gravada, encontrando-se 8 

os registros dessa gravação sob a guarda da secretaria do departamento. Para a realização 9 

da reunião, foi utilizado o aplicativo de videoconferência Google Meet, e participaram os 10 

professores Adriana Sacramento de Oliveira, Christina Bielinski Ramalho, Fábio Elias 11 

Verdiani Tfouni, Fábio José Santos de Oliveira, Jean Paul d’Antony Costa Silva, Luciene 12 

Lages Silva, Luiz Rosalvo Costa, Márcia Regina Curado Pereira Mariano, Vilma Mota 13 

Quintela, as representantes discentes Judie Maria Rodrigues de Goes Souza e Maria Luana 14 

Nunes e o técnico administrativo Kadú de Oliveira Cornélio. Ausência justificada: 15 

professores Beto Vianna e Derli Machado de Oliveira (ambos em afastamento para pós-16 

doc). A reunião foi presidida pelo Chefe do Departamento, professor Luiz Rosalvo Costa, e 17 

secretariada pelo técnico administrativo Kadú de Oliveira Cornélio, e teve os seguintes 18 

pontos de pauta: 1. Informes. 2. Aprovação da ata da reunião ordinária de 08/09/20. 3. 19 

Designação de orientadores para os Trabalhos de Conclusão de Curso dos (as) alunos 20 

(as): Éverton Araújo Lima, Maria Paula Raquel da Cunha Teles, Janaíne Santana de 21 

Souza, Jussane Maria Teles Santos Mendonça, Letícia Guedes, Taislany dos Santos, 22 

Renisson Teles Santos. 4. Apreciação do parecer da comissão de estágio probatório do 23 

professor Luiz Rosalvo. 5. Solicitação do professor Jean Paul para credenciamento 24 

como docente colaborador no PPGCINE - Programa de Pós-Graduação 25 

Interdisciplinar em Cinema. 6. Solicitação do professor Fábio José para aprovação do 26 

Grupo de Pesquisa em Literatura e Visualidade, sob sua liderança. 7. Retomada do 27 

processo seletivo ref. edital 03/2020 e recomposição da respectiva banca. 8. O que 28 

ocorrer. Havendo quórum, o professor Luiz Rosalvo, presidente do Conselho, 29 

cumprimentou a todos e declarou aberta a reunião, passando aos pontos de pauta. 1. 30 

Informes. Aberta a palavra, a professora Luciene informou que, embora o DLI tenha se 31 

candidatado para a formação de dois núcleos no Programa de Apoio ao Licenciando-32 

Prolice, uma das discentes não foi aprovada na avaliação socioeconômica, e, em 33 

decorrência disso, só foi aprovado pela coordenação do programa o núcleo coordenado pela 34 

própria professora Luciene (com seis discentes), uma vez que o núcleo do professor Luiz 35 

Rosalvo só teve inscrição de 5 (cinco) discentes, sendo uma delas para voluntária. A 36 

professora Vilma informou que pretende sair para o pós-doc no primeiro semestre de 2021 37 

e está providenciando a documentação necessária para a tramitação do processo. O 38 

professor Fábio Elias solicitou informações sobre o planejamento de afastamentos do 39 

departamento e, após manifestações de outros conselheiros, ficou definido que esse ponto 40 

entrará na pauta da próxima reunião do Conselho. 2. Aprovação da ata da reunião 41 

ordinária de 08/09/20. Posto em votação, o texto foi aprovado por unanimidade. 3. 42 

Designação de orientadores para os Trabalhos de Conclusão de Curso dos (as) alunos 43 

(as): Éverton Araújo Lima, Maria Paula Raquel da Cunha Teles, Janaíne Santana de 44 



Serviço Público Federal 

Ministério da Educação 

Universidade Federal de Sergipe 

Campus Prof. Alberto Carvalho 

Departamento de Letras 

Souza, Jussane Maria Teles Santos Mendonça, Letícia Guedes, Taislany dos Santos, 45 

Renisson Teles Santos. Por unanimidade, foram designados os seguintes orientadores: 46 

Márcia Regina (discente Éverton de Araújo Lima), Luiz Rosalvo (discentes Maria Paula 47 

Raquel da Cunha Teles e Janaíne Santa de Souza), Vilma Quintela (discentes Jussane Maria 48 

Teles Santos Mendonça e Letícia Guedes), Fábio José (discente Taislany dos Santos) e Jean 49 

Paul (discente Renisson Teles Santos). 4. Apreciação do parecer da comissão de estágio 50 

probatório do professor Luiz Rosalvo. Aberta a palavra, a professora Márcia, presidente 51 

da Comissão de Avaliação do estágio probatório do professor Luiz Rosalvo leu o parecer da 52 

comissão referente ao período do plano de trabalho do 13º ao 24º mês. Posto em votação, o 53 

parecer foi aprovado por unanimidade. 5. Solicitação do professor Jean Paul para 54 

credenciamento como docente colaborador no PPGCINE - Programa de Pós-55 

Graduação Interdisciplinar em Cinema. Aberta a palavra, o professor Jean Paul noticiou 56 

sua intenção de se credenciar no PPGCine – Programa de Pós-Graduação Interdisciplinar 57 

em Cinema, posto se tratar, segundo seu entendimento, do programa de pós-graduação mais 58 

afinado com as pesquisas que têm desenvolvido nos últimos anos, e para isso solicitou a 59 

anuência do Conselho do DLI. Posto o pedido em votação, o Conselho, por unanimidade, 60 

manifestou sua anuência ao propósito do professor Jean Paul de se credenciar no referido 61 

programa. 6. Solicitação do professor Fábio José para aprovação do Grupo de Pesquisa 62 

em Literatura e Visualidade, sob sua liderança. O professor Fábio José informou que o 63 

Grupo de Pesquisa em Literatura e Visualidade (LiteVis) propõe-se dar continuidade a 64 

trabalhos desenvolvidos pelo Grupo de Pesquisa em Literatura Comparada (GELC/CNPq), 65 

posteriormente alterado para Grupo de Pesquisa em Literatura e Outras Artes (LOA/CNPq),  66 

cuja atuação teve como sede o Curso de Letras de Bacabal, da Universidade Federal de 67 

Maranhão (UFMA). O interesse do grupo, conforme relato do professor, articula o estético 68 

e o cultural e vai da historiografia das primeiras discussões relativas ao lema ut pictura 69 

poesis às discussões mais recentes envolvendo conceitos como o da intermidialidade; do 70 

estudo comparativo entre obras literárias e de outras artes ou esferas culturais ao debate 71 

teórico sobre a relação comparativa interartes; da discussão sobre aspectos atinentes à 72 

imagem textual à sua relação com a imagem visual. Congregando pesquisadores de 73 

instituições como Universidade Federal de Sergipe, Universidade Federal do Maranhão, 74 

Instituto Federal de Sergipe, Academia da Força Aérea e Universidade Federal de São 75 

Carlos, o grupo desenvolverá pesquisas orientadas por um plano epistemológico que passa 76 

pela crítica teórica, historiográfica e analítica. Reconhecida a relevância do grupo de 77 

pesquisa para o DLI e para a universidade, a solicitação foi deferida por unanimidade. 7. 78 

Retomada do processo seletivo ref. edital 03/2020 e recomposição da respectiva banca. 79 

O professor Luiz Rosalvo relatou a informação dada pela Progep (memorando 271/2020) 80 

de que, em relação ao edital 03/2020 (suspenso em 19/3/2020, por conta da pandemia do 81 

coronavírus e do qual faz parte processo seletivo para contratação de professores substitutos 82 

para assumir no DLI as atividades dos professores Derli Machado e Beto Vianna, afastados 83 

para estágio de pós-doc), foi feita consulta à PGE para verificar a viabilidade jurídica de se 84 

dar continuidade ao processo por meio remoto. A PGE manifestou-se contrária a essa 85 

solução por entender que ela poderia gerar questionamentos administrativos e judiciais por 86 

parte dos candidatos. Dante disso, a Progep solicitou dos departamentos manifestação 87 

quanto à possibilidade “de realização de concursos presenciais, garantindo aos 88 
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participantes, para a realização da prova didática (único procedimento presencial do 89 

concurso) os seguintes requisitos de segurança: trabalho em sala de 90 lugares ou mais, 90 

com a presença apenas da banca e de um candidato por vez; o fornecimento de 91 

equipamentos de proteção individual; e teste sorológico (Covid-19) até 3 dias antes da 92 

realização da prova presencial”. Tendo respondido ao memorando com a manifestação de 93 

que o DLI, mediante a observação de um protocolo de biossegurança, posicionava-se 94 

favoravelmente à realização do processo seletivo, mesmo com a prova didática presencial 95 

(uma vez que havia inclusive turmas abertas à espera desses professores), o professor Luiz 96 

Rosalvo submeteu ao referendo do Conselho o procedimento adotado. Aberta a palavra, 97 

vários conselheiros assinalaram a dificuldade de conciliar, de um lado, a necessidade dos 98 

professores substitutos para o departamento e, de outro, a realização de um processo 99 

presencial em situação de pandemia. A professora Adriana e a professora Márcia reiteraram 100 

a necessidade de contratação dos professores substitutos para o DLI, mas declararam que, 101 

por razões relativas ao risco de Covid-19, não poderiam participar da banca. A professora 102 

Christina e o professor Jean Paul lamentaram a decisão da Progep de não fazer o processo 103 

por meio remoto, já que praticamente toda a universidade está funcionando dessa maneira 104 

(sem contar o fato de que o processo presencial, em situação de risco, não elimina a 105 

possibilidade de também haver questionamentos administrativos e judiciais dos candidatos) 106 

e também se declararam suscetíveis à doença, em virtude de terem na família pessoas em 107 

grupos de risco. Após as discussões e os debates, durante os quais se enfatizou o caráter 108 

delicado e complexo das circunstâncias, o Conselho referendou, por unanimidade, a 109 

manifestação de que o DLI aceita participar do processo seletivo com a prova presencial e, 110 

consideradas as impossibilidades de alguns professores em razão da Covid-19, a comissão 111 

examinadora da referida banca, também por unanimidade, foi assim recomposta: professor 112 

Fábio Elias Verdiani Tfouni (presidente); professor Luiz Rosalvo Costa (membro), 113 

professora Luciene Lages (membro), professora Christina Bielinski Ramalho (1ª suplente), 114 

professor Fábio José Santos de Oliveira (2º suplente). Por sugestão da professora Christina, 115 

o Conselho deliberou por também consignar que considera imprescindível a observância de 116 

um rígido protocolo de segurança para a realização do processo, e que a Progep deve 117 

garantir que o campus de Itabaiana ofereça as condições de biossegurança adequadas para a 118 

realização do referido processo, inclusive para não dar margem aos aludidos 119 

questionamentos natureza administrativa ou judicial. 8. O que ocorrer. Não houve. Finda a 120 

reunião, eu, Kadú de Oliveira Cornélio, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 121 

foi assinada por todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 122 

dezenove dias do mês de outubro de dois mil e vinte. 123 


